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ПРОШЕДШЕЕ ВРЕМЯ - PAST

•                        ПРОЦЕСС ИЛИ ФАКТ
•ДЕЛА    ТЬ              ДЕЛА   +    Л -  M
•                                                     ЛА - F
•                                                     ЛО - N
•                                                     ЛИ - PL



ПРОШЕДШЕЕ ВРЕМЯ - PAST

•                        ПРОЦЕСС ИЛИ ФАКТ
•  Я, ТЫ, ОН                  ДЕЛАЛ_
•  Я, ТЫ, ОНА                 ДЕЛАЛА 
•  ОНО                             ДЕЛАЛО
    Мы, вы, Вы, они      ДЕЛАЛИ
•                                                           



ПРОШЕДШЕЕ ВРЕМЯ - PAST

•                        ПРОЦЕСС ИЛИ ФАКТ
•РАБОТА    ТЬ              РАБОТА   +    Л 
-  M
•                                                          ЛА - F
•                                                         ЛО - N
•                                                        ЛИ - PL



ПРОШЕДШЕЕ ВРЕМЯ - PAST

•                        ПРОЦЕСС ИЛИ ФАКТ
•ГОТОВИ    ТЬ             ГОТОВИ   +    Л 
-  M
•                                                     ЛА - F
•                                                     ЛО - N
•                                                     ЛИ - PL



СЕГОДНЯ – 09.11. 2021,  вторник, ЗАВТРА – 
10.11.2021, какой день? среда
ВЧЕРА – 08.11.2021 -  понедельник    ?      
Позавчера? 07.11.2021 воскресенье

• - ЧТО ТЫ ДЕЛАЕШЬ 
СЕГОДНЯ?

•  - РАБОТАЮ

Что
 ты дел

ал 

вче
ра?

- От
дых

ал



• - Что вы делали 
вечером?
• - Смотрели 
фильм по 
телевизору



-Где ты был 
вчера вечером?

-В театре



•Что они делали в 
среду?
•- Играли в 
футбол



Читать

Я Читал Мы Читали
Ты Читал, читала Вы Читали
Он Читал Они читали

Она читала

Кто читал рассказ?
Антон читал
Ира читала
Мы читали



быть

Я Был, БЫЛА Мы были
Ты Был, была Вы Были
Он БЫЛ Они были

Она была
оно было

Он был в Риме, 
Париже, Пекине



учиться

Я Учился. УЧИЛАСЬ Мы Учились
Ты Учился, училась Вы Учились
Он Учился Они учились
Она училась



работать

•Работал - Брат работал в банке
•Работала - Нина работала на 
почте
•Работали - Друзья работали на 
заводе
•Работало - Вчера кафе не 
работало



•Раньше Ма лин жил в Пекине
•А теперь живёт в Москве

•Раньше Ма Лин учился в школе
•Теперь он учится в 
университете
•Раньше Ма Лин говорил только 
по-китайски
•Теперь он немного говорит по-
русски 

•Жить I
•Жил
•Жила
•жили

ГоворитьII
Говорил
Говорили



Раньше                                 сейчас



Транспорт раньше и сейчас





ПРОШЕДШЕЕ ВРЕМЯ - PAST

•                        ПРОЦЕСС ИЛИ ФАКТ
•ПИСА    ТЬ             ПИСА    +    Л -  M
•                                                     ЛА - F
•                                                     ЛО - N
•                                                     ЛИ - PL



ПРОШЕДШЕЕ ВРЕМЯ - PAST

•                        ПРОЦЕСС ИЛИ ФАКТ
•СЛУША    ТЬ             СЛУША   +    Л -  
M
•                                                     ЛА - F
•                                                     ЛО - N
•                                                     ЛИ - PL



ПРОШЕДШЕЕ ВРЕМЯ - PAST

•                        ПРОЦЕСС ИЛИ ФАКТ
•ЛЮБИ    ТЬ             ЛЮБИ    +    Л -  M
•                                                     ЛА - F
•                                                     ЛО - N
•                                                     ЛИ - PL



Прослушайте диалоги и скажите что вы 
узнали
•Где Ира жила раньше?

•Где сейчас живёт её семья?

•Антон работал раньше?

•Антон работает сейчас?



Спросите друзей где они жили и 
учились
•  Жак, где ты жил раньше?

• - Я жил в  Париже.                      В БГТУ ИМЕНИ ШУХОВА
•А где ты живёшь сейчас?

• - Я живу в Москве                                         УЧИЛСЯ
•                                                       Клара, где ты училась раньше?

•                                                       Раньше я училась в школе
•                                                       А где ты учишься теперь?

•                                                       В университете





Прочитайте текст. Скажите 
что делали вчера Джон, Мария, 
Виктор и Антон



Посмотрите на картинки и скажите 
что они делали вчера



Заниматься I                             Где? (ф6)

Я занимаюсь Мы занимаемся
Ты занимаешься Вы занимаетесь
Он занимается Они занимаются
Она занимается

Занимайся! 
Занимайтесь!



Раньше – сейчас – потом
10.00          14.00     17.00

•Джон, что ты делал вчера?

•- Утром я занимался в 
университете. Днём я 
обедал, а потом отдыхал 
дома.

•- А когда ты делал домашнее 
задание?  Вечером?

•- Да. Вечером я делал 
домашнее задание



Что вы делали вчера?

•Джон, что ты делал 
вчера утром?
•Я завтракал, потом 
гулял в парке

•Клара, что ты делала 
днём?
•- Я готовила мясо, 
потом мы обедали

Играл/играла  в футбол
Смотрел/смотрела 

фильм по телевизору
Слушал /слушала музыку
Занимался/занималась в 

комнате
Делал/ Делала 

домашнене задание
Готовил/готовила обед
Гулял/гуляла на улице
Отдыхал/отдыхала 

дома



Спать  II                                           

Я Сплю Мы спим
Ты спишь Вы спите
Он спит Он

и
спят

Он
а

спит

Спи!! Не спи! Спите! Не 
спите!!





Скажите: когда Ма Лин занимался в 
библиотеке?

•Когда Ма Лин занимался в 
библиотеке?
•Когда Мария смотрела телевизор?



Что Вы делали в понедельник 

•В понедельник
•Во вторник
•В среду
•В четверг
•В пятницу
•В субботу
•В воскресенье
•                      

Игра ть в…
РаботаЛ     ть

Гулять
Заниматься
Готовить 
обед
Спать

Смотреть….



•Где ты был 
вчера 
вечером?!!!

•Где она была 
днём?
•    В магазине.



БЫТЬ

Когда Кто Где?
Сейчас Антон  ------------ В театре
В 
воскресен
ье

Антон был В театре

Позавчера Анна была На 
стадионе

Утром Мои друзья Не были В 
посольстве



Я никогда не был в………

Лондон

    Париж

Пекин







Прослушайте диалоги и ответьте на 
вопросы: где были Джон, Мария, Жан, 
Анна? Где не были Лю Шо, Ван Лин и 
Клара?

- ГДЕ МОЖНО КУРИТЬ? 
- НИГДЕ











Ответьте на вопросы:

•Джон и Мария были в Посольстве 
вместе?

•Лю Шо и Ван Лин хорошо знают 
Москву?

•Когда Анна была в Кремле?

•Клара знает где находится Арбат?Уже был.     Уже была
Еще не был   еще не 
была



Уже был.     Уже была
Еще не был   еще не была

•Ты                          был в  (Москва) 

•Твой друг                          (Лондон)

•Твой брат                          (Париж) 

•Твой дядя                         (Мадрид) 

•Ты                          была  (Петербург)
•Твоя сестра                      (Белгород)

•Твоя мама                         (Пекин)

•Твоя подруга                     (Вологда)

        

Уже был.     Уже былаЕще не был   
еще не была



Мария, где ты былà вчерà? — Дома. / Я 
былà дома. — А что ты делала? — 
Сначàла готовила ужин, потом 
отдыхàла. 

•   сначала

•потом



•   сначала

•                                 потом



                   сначала           потом



Мария, где ты былà вчерà? — Дома. / Я былà дома. — А что ты 
делала? — Сначàла готовила ужин, потом отдыхàла. 

Джон, где ты был вчерà? — В библиотеке. / Я был 
дома. — А что ты делал? — Сначала я учил слова,, 
потом читал книгу. СТАДИОН – ИГРАТЬ 

В ФУТБОЛ, ИГРАТЬ 
В БАСКЕТБОЛ
ПАРК – ГУЛЯТЬ, 

ИГРАТЬ В ТЕННИС
УНИВЕРСИТЕТ – 
ЗАНИМАТЬСЯ, 
ЧИТАТЬ СТИХИ

ДОМА – ИГРАТЬ В 
ШАХМАТЫ, СМОТРЕТЬ 

ТЕЛЕВИЗОР
МАГАЗИН – КУПИТЬ 

ПРОДУКТЫ, ГОТОВИТЬ 
ОБЕД

ПОЛИКЛИНИКА – 
ГОВОРИТЬ В 

КАБИНЕТЕ, БЫТЬ В 
АПТЕКЕ



•Он отдыхает, он не занят

•Он работает, он занят



•Она ничего не 
делает, она не 
занята

•Она готовит 
обед. Она занята



Почему ты не был (не была) в 
кинотеатре, в бассейне, в парке, на 
заводе? 
•Сегодня он занят
•Вчера он был занят

•Они сейчас заняты.

•Позавчера они были 
заняты

•Сейчас она занята
•  Раньше она не была 
занята

•Жан, почему ты не был в 
театре в среду?
•Потому что я был занят.
•Я был в посольстве.



Он здоров                           он болен



Почему ты не был (не была) в театре, на 
уроке, на стадионе, на экскурсии?

•Он сейчас 
болен
•Вчера он был 
болен

•Сегодня она больна
•Позавчера она была 
больна

• - Анна, ты была во вторник 
на лекции?
• - Нет не была
• - Почему?
•Потому что я была больна, 
я была в поликлинике



БЫТЬ

Когда где что?

Сейчас В классе  ------------ урок
В 
воскресен
ье

В театре был спектакль

Позавчера В 
университе
те

была лекция

Утром в 
аудитории

было собрание

Сегодня 
днём

В институте были занятия



Что было – где?

Что было в 
университете?

Был концерт
Была лекция

Было 
собрание

Были занятия
Ничего не 
было



Послушайте диалоги и скажите

 Почему Джон не был в 
университете?
Что узнал Джон?
Почему Виктор был дома?
Почему Антон не был в клубе?
Что было в клубе в субботу?



Видеть II

Я вижу Мы Видим
Ты видишь Вы видите
Он видит Они видят
Она видит



Видеть Iпрошедшее время

Я Видел, я видела Мы Видели
Ты Видел, видела Вы видели
Он Видел, Они видели

Она видела



СМОТРЕТЬ (ЧТО?)  

 ФИЛЬМ
СПЕКТАКЛЬ
ФУТБОЛ   

Подругу
Анну

преподавателя

          ВИДЕТЬ (КОГО?)

ВИДЕТЬ 
(ЧТО)
Париж
Москву, 
море



Смотреть в окно             Смотреть на 
карту



Знаменитый художник

•Вы знаете кто это? Это Ван Гог – знаменитый 
голландский художник. Сейчас он очень 
знаменит, но раньше не был. Его семья жила 
в деревне в Голландии. Винсент всегда 
хорошо рисовал. Он работал на фирме, в 
магазине «Книги» и в школе. Винсент учил 
теологию, не учился хорошо. В 27 лет Винсент 
уже работал как художник. Он жил в Бельгии, 
в Нидерландах и Франции. Там жил его друг 
Поль Гоген. Сегодня его картины очень 
дорогие. Люди  видят их на выставках в 
самых хороших галереях в мире.









•Идти
•Я иду
•Ты идёшь
•Он. она идёт
•Мы идём
•Вы идёте        они идут



•Ехать                          ехал,  ехала,  ехали
•Я еду
•Ты едешь
•Он.она едет
•Мы едем
•Вы едете        они едут







Дети идут в зоопарк



Друзья идут в клуб


